

NOTICIAS

ASOCIACIÓN DE LINGÜÍSTICA Y FILOLOGÍA DE LA AMÉRICA LATINA

La Asociación de Lingüística y Filología de la América Latina (ALFAL) se fundó en 1962, con ocasión del IX Congreso Internacional de Lingüistas celebrado en Cambridge, Massachusetts (cf. *Anuario de Letras*, v, 1965, p. 251).

El propósito fundamental de esta Asociación es el de fomentar los estudios filológicos —lingüísticos y literarios— en Iberoamérica, establecer vínculos estrechos entre los profesores e investigadores de las distintas universidades e instituciones lingüísticas y filológicas del Continente, y difundir los resultados de los esfuerzos realizados en cada una de esas instituciones. Los campos científicos de mayor interés para la Asociación son la Lingüística General, la Lingüística Indoamericana, la Lingüística Hispánica y Lusitana, y la Teoría y Crítica Literarias.

A partir del 1 de enero de 1972, la ALFAL forma parte de la *Fédération Internationale des Langues et Littératures Modernes*, afiliada a la U.N.E.S.C.O. En el momento presente, la ALFAL cuenta con más de 500 asociados, originarios de todos los países de América y de varios de Europa, Asia y África. Su actual Comisión Directiva está integrada de la siguiente manera:

Presidentes de Honor: Dr. Ángel Rosenblat (Venezuela)
Dr. Roberto Lado (Estados Unidos)

Presidente: Dr. Juan M. Lope Blanch (México)

Secretario-Tesorero: Dr. Ambrosio Rabanales (Chile)

Vocales: Dr. Manuel Alvar (España)

Dr. Celso F. da Cunha (Brasil)

Dr. Edwin Figueroa (Puerto Rico)

Dr. Donald F. Solá (Estados Unidos)

Dr. Rafael Torres Quintero (Colombia)

Suplentes: Dra. Ana Ma. Barrenechea (Argentina)

Dr. Alberto Escobar (Perú)

Dependientes de la Comisión Directiva, funcionan las siguientes delegaciones administrativas:

- Comisión de Becas:* Presidente Dr. José P. Rona (Canadá)
- Comisión Editorial:* Presidente Dr. Rafael Torres Quintero (Colombia)
- Comisión de Asociaciones:* Presidente Dr. Humberto López Morales (EE. UU.)
- Comisión de Información:* Presidente Dr. Alberto Escobar (Perú).

La Asociación de Lingüística y Filología de América Latina ha celebrado ya cuatro congresos:

El Congreso Fundacional se llevó a cabo en Viña del Mar, Chile, del 20 al 25 de enero de 1964. Las *Actas* de esta reunión han sido publicadas por el Instituto Caro y Cuervo de Bogotá, Colombia.

Del 4 al 13 de enero de 1966 se celebró en Montevideo, Uruguay, el Congreso Interamericano de Lingüística, Filología y Enseñanza de Idiomas, organizado conjuntamente por la Asociación de Lingüística y Filología de América Latina y por el Programa Interamericano de Lingüística y Enseñanza de Idiomas (PILEI). Ambas instituciones, ALFAL y PILEI, colaboraron en la organización del I Instituto Latinoamericano de Lingüística, que se desarrolló en la Universidad de la República Oriental del Uruguay.

El II Congreso de la ALFAL se celebró en São Paulo, Brasil, del 3 al 8 de enero de 1969.

El III Congreso tuvo lugar en San Juan de Puerto Rico, del 8 al 12 de junio de 1971.

Se proyecta celebrar el IV Congreso en la ciudad de Lima, Perú, en diciembre de 1974.

La ALFAL ha colaborado con el PILEI en la organización de los cursillos de especialización lingüística que, con el nombre de Instituto Interamericano de Lingüística, se han llevado a cabo en las siguientes ocasiones:

El I Instituto de Lingüística se celebró en Montevideo, Uruguay, del 27 de diciembre de 1965 al 28 de febrero de 1966, con asistencia de 312 estudiantes graduados procedentes de diversos países de América y Europa.

El II Instituto tuvo lugar en la ciudad de México, del 27 de noviembre de 1967 al 3 de febrero de 1968, con asistencia de

117 estudiantes, a los que se ofrecieron 28 cursos de especialización lingüística.

El III Instituto Interamericano de Lingüística se desarrolló en São Paulo, Brasil, del 15 de enero al 28 de febrero de 1969. Se impartieron 27 cursos a 223 estudiantes graduados.

El IV Instituto, finalmente, se llevó a cabo en San Juan de Puerto Rico, del 22 de junio al 6 de agosto de 1971. En la actualidad se está organizando el V Instituto Interamericano de Lingüística, que se celebrará en Ottawa, Canadá, durante el verano de 1973.

La Comisión de Becas, que preside el Dr. José P. Rona, publica un *Boletín Informativo* en que se da noticia de todas las instituciones que ofrecen becas para la ampliación de estudios en lingüística y filología.

La ALFAL proyecta iniciar, en un futuro próximo, la publicación de una revista que sirva de órgano de difusión de los estudios científicos que realicen sus asociados. La Comisión Editora está presidida por el Dr. Rafael Torres Quintero, del Instituto Caro y Cuervo de Bogotá.

Proyecta, asimismo, la Asociación reanudar la publicación de los "Cuadernos de Lingüística" que se editaron en Montevideo durante el transcurso del I Instituto Latinoamericano de Lingüística.

Para solicitar la inscripción a la ALFAL, los interesados deben dirigirse a su Secretario-Tesorero, Dr. Ambrosio Rabanales, Instituto de Filología, Casilla 147, Santiago de Chile. La cuota anual es de 3.00 dólares.

En la Imprenta Universitaria, bajo la dirección de Jorge Gurriá Lacroix, se terminó la impresión de *Anuario de Letras*, el día 4 de mayo de 1972. Su composición se hizo en tipos Baskerville 11:12, 10:11, 9:10 y 8:9. La edición consta de 1 000 ejemplares.



